

En Gerona un mes, 5 rs. tres id. 12.
 En el resto de España, un mes 6 rs. tres id. 15.
 Ultramar y Estrangero, trimestre 42 rs.
 Número suelto 1 rs.
 La suscripcion se hace previo pago adelantado
 Dirigirse, Escaleras de San Martin, número 8,
 segundo.

EL CONSTITUCIONAL

Reclamos. Los suscritores un real línea y dos idem los no suscritores. Comunicados. Precios convencionales y á juicio de la administracion de uno á cuarenta reales línea. Anuncios de cuarta página. Los suscritores medio real línea. No suscritores un real. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelven originales.

Organo del partido liberal dinástico de la Provincia de Gerona

| | | | | |
|---|--|---|---|-------------------------|
| <p>AÑO VII. Escaleras de S. Martin, núm. 8, segundo.</p> | <p>REDACCION Escaleras de S. Martin, núm. 8, segundo.</p> | <p>Viernes 1.º de Julio de 1887.</p> | <p>SE PUBLICA Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.</p> | <p>NÚM. 978.</p> |
|---|--|---|---|-------------------------|

LA C.ª FABRIL SINGER DE GERONA.

Se necesitan Comisionados idóneos y de responsabilidad en todos los pueblos de esta Provincia; para la venta de Máquinas para coser y todo lo concerniente á las mismas: como tambien viajantes con garantía positiva; para mas informes en el establecimiento de «La Compañia Fabril Singer», Abeuradors, 8, Gerona, de 8 de la mañana á 9 de la noche; todos los dias laborables.

FONDA Y RESTAURANT DEL CENTRO

Durante la presente temporada se servirán todas las noches en los deliciosos jardines de la Fonda Restaurant del Centro, sita en la calle de Ciudadanos número 4 principal, cenas de todas clases con vinos legitimados de La Escala y de Alella, á precios cómodos.

LA MANIA DE LAS OPOSICIONES

Desde que nuestro jefe el señor Sagasta se hizo cargo de formar situacion y gobernar con el programa que constituia el credo de la iglesia liberal, los adversarios políticos y los que no lo son; pero que por no poder satisfacer sus apetitos les ayudan embobadamente; toman por tema obligado de su oposicion, el atribuir pactos concertados entre el partido conservador y el partido liberal para turnar en el poder.

Como si un partido que cuenta con influencia en la oposicion, y que tiene la confianza de la corona, necesitase de tutorias humillantes para conquistarse lo que merece!

Como si el partido liberal para regir los destinos del país, hubiera menester de protecciones repugnantes para la dignidad política de cualquier entidad ó fraccion que en algo se estime!

Ya se irán convenciendo esos políticos de campanario que la obra de su fantasía se ha deshecho ante la realidad, confirmando cuanto sobre el particular hemos consignado repetidas veces.

La actitud de los conservadores frente á la conducta de nuestros amigos, no tenia otra explicacion que el concepto del patriotismo que deben abrigar todos cuantos profesan y defienden unas mismas instituciones.

Y si algo faltaba para convencer á esas oposiciones de su manía, ahí está la fiera oposicion, rayando en sistemática, que los conservadores vienen ahora haciendo en ambas Cámaras.

El discurso de extremada lucha que pronunció el señor Cánovas el viernes último, el intento de voto de censura de la minoría conservadora, tan inoportuno como injustificado, la anunciada proposicion incidental del señor Rodriguez Sampedro; todos estos datos demuestran con la elocuencia de los hechos, cuanto hemos venido aseverando respecto á la benevolencia conservadora para con la situacion liberal, y de los pactos que podia haber entre el señor Cánovas y el señor Sagasta, cuando el primero declinó el cargo de presidente del Gobierno, aterrado por la perspectiva del miedo ante los sucesos que creía iban á desarrollarse en el país, y el segundo, cumpliendo con el doble deber de patriota y de jefe de partido, echó sobre sus hombros la inmensa responsabilidad de salvar el trono y la libertad que el señor Cánovas creía en peligro, y su partido no supo defender.

No nos importan esas fieras actitudes, ni tampoco deben importarle al Gobierno. El mejor elogio á que puede aspirar es la censura de los conservadores y de esos políticos de campanario.

DESDE LONDRES

LAS FIESTAS DEL JUBILEO.

Describir la ceremonia que tuvo lugar el dia 21 del pasado mes, y el aspecto de la capital de la Gran Bretaña durante el paso de la comitiva régia, seria árdua tarea, pues no lo consiguen ni aun estos inmensos diarios ingleses que llenan todas sus columnas con narraciones detalladas de cuanto vieron sus centenares de reporters, apostados lápiz y cuartilla en mano en la carrera que recorrió la reina Victoria, al ir con todo aparato desde Buckingham Palace á la Abadía de Wetsminster para asistir al solemne *Te Deum* cantado por su jubileo.

Por lo tanto, y no bastando un periódico colosal para contener la descripcion del espectáculo extraordinario que el dia 21 ofrecia Londres, dentro y fuera de la Abadía, preciso es limitarse á apuntar los sucesos mas salientes.

Amaneció un dia fresco y hermoso y desde las primeras horas una muchedumbre, compuesta de millones de seres, ocupaba las calles por las que habia de pasar la régia comitiva. Muchas gentes durmieron al claro de la luna para cojer buen sitio.

Los arcos de triunfo, las colgaduras de las casas, las guirnaldas de flores y follaje, las banderas y los gallardetes estaban ya colocadas. Se habia dado el último golpe de martillo, y todo estaba dispuesto para el paso de la reina de Inglaterra y emperatriz de la India.

A las nueve empezaron á tenderse las tropas que cubrian la carrera—unos ocho mil hombres de todas armas é institutos—y á las diez comenzó el desfile de la procesion ó cortejo, por el formado con príncipes y soberanos del Asia. Con rara excepcion, como la reina del Hawai y el príncipe Komatsu del Japon, todos los príncipes asiáticos vestian esos trajes deslumbradores de oro, pedrerías y bordados, que constituye la pompa oriental. Entre esta primera parte del cortejo y la segunda, compuesta de príncipes europeos, hubo un largo compás de espera que duró media hora.

Venia éste precedido de un escuadrón de coraceros de la guardia, y seguian los coches cerrados que conducian los príncipes á la Abadía. A pesar de no verlos bien por dichas circunstancias, el pueblo les hizo una ovacion entusiasta. Desde los balcones de los clubs y casas particulares, las damas agitaban sus pañuelos, y los hombres sombrero en mano les daban atronadores hurras que repelia la multitud.

Mas tarde y con una interrupcion, vino el cortejo de la reina, compuesto exclusivamente de príncipes de su familia. En los coches abiertos y tirados por cuatro caballos, estaban todas las princesas inglesas, alemanas y rusas emparentadas con la reina; y á caballo los 17 príncipes, hijos, nietos y yernos, que la escoltaban. El príncipe imperial de Alemania, que figuraba entre ellos por estar casado con la hija mayor de la reina Victoria, atrajo todas las miradas de la multitud, con su uniforme blanco de coracero, su apostura marcial, llevando en la mano derecha el baston de mariscal, y su aire majestuoso. Este fué muy victoreado, así como el príncipe de Gales.

Detrás venia la reina Victoria en una carroza abierta, tirada por seis caballos de color café con leche (cream horses) y crines amarillas segun la costumbre tradicional, cuando sale de gran aparato. La reina, vestida de negro y toca blanca, estaba sola en el asiento; llevando al vidrio la princesa de Gales y su hija la prin-

cesa imperial de Alemania. Cerraba el cortejo un peloton de oficiales indios á caballo y un escuadrón de coraceros azules.

El paso de la reina fué saludado por todas partes con gran entusiasmo, respeto y admiracion; pudiendo decirse que llegó al frenesí, dado el carácter flemático de los pueblos del Norte. Todo el mundo gritaba ¡hurra! agitando pañuelos y sombreros, y ninguno pudo permanecer indiferente ante las manifestaciones de cariño y respeto que se dispensaban á la noble señora que ha reinado con gloria cincuenta años sobre un gran pueblo que posee el más vasto imperio colonial.

En la Abadía, donde aguardaban á la reina sobre 10.000 espectadores, se cantó el solemne *Te Deum* con gran ceremonial, terminado el cual regresó el cortejo real á palacio, invirtiendo el orden y siendo el sequito de la reina el primero.

Aun para los que están acostumbrados á ver las magnificencias de las cortes más lujosas de Europa, el séquito de ayer les causó efecto, mas bien por los personajes que en él tomaban parte, que por la riqueza y variedad de coches y caballos, en lo que la corte de España no tiene que envidiar á nadie, si no es á Rusia, una de las mas ricas en coches y arneses artísticos y elegantes.

Si la reina, como es natural, fué el objeto de todas las aclamaciones, la infanta doña Eulalia, elegantísima y con mantilla blanca, recibió los homenajes debidos á la belleza. Todos unánimemente, y con gran razon, decian que de reinas y princesas, de todas, la mas hermosa era la española, con su graciosa mantilla, y despues la gran duquesa Isabel de Rusia.

El infante don Antonio, que acompañaba á su augusta esposa en el mismo coche, vestia el brillante uniforme del regimiento de húsares, en que es oficial y lucía sobre el pecho la banda de Carlos III. En uno de los carruajes destinados á las servidumbres de los príncipes estaban los marqueses de Sierra Bullones, que como grandes de España de servicio acompañaban á SS. AA. los infantes.

Un incidente lamentable ocurrió al entrar en Penadilly la regia comitiva; el marques de Lorne, yerno de la reina que iba acompañándola, vestido de escocés, fué despedido de su brioso caballo, y sufrió un golpe que le hizo perder el conocimiento por algun tiempo.

La reina mandó parar su coche y

la comitiva estuvo detenida, hasta que lord Lorne volvió en sí. Aparte de este suceso y de otras dos personas que fueron heridas ó contusas por caídas, no ocurrieron desgracias ni desórdenes, lo que es verdaderamente milagroso, dado el número de la concurrencia de ayer.

Por la noche la reina dió un banquete á los sesenta y cuatro reyes y príncipes que la acompañaron á la Abadía, y despues hubo recepcion en Buckingham Palace á las diez de la noche presidida por la reina Victoria.

Esta recepcion fué tan brillante como reducida, componiéndose no mas que de los reyes y príncipes con el personal de sus respectivos acompañamientos y de todo el cuerpo diplomático extranjero, con cuyos individuos habló uno por uno S. M. y luego los príncipes de Gales.

Sabemos que al ministro de España, señor del Mazo, preguntaron con gran interés por la salud de la Reina Regente y del Rey niño.

El mismo ministro de nuestro país presentó á la Infanta Eulalia á la marquesa de Salisbury, esposa del presidente del Consejo de ministros, y á todos los representantes extranjeros, así como á sus señoras, quedando todos prendados de la afabilidad y gracia de S. A. R. que tan distinguido lugar ocupa con su marido el infante don Antonio, en las grandes fiestas que se están celebrando.

En la noche del 22 hubo gran recepcion en los espléndidos salones del *foining office*, á la cual asistieron sobre 800 invitados. Seguían las iluminaciones, las músicas militares y la alegría general.

El Mensaje de las damas de Inglaterra de felicitacion á la reina, tiene 75.000 firmas.

En la fiesta de niños celebrada en Hyde-Parck, se han consumido 30.000 pasteles, 60.000 panecillos, 30.000 naranjas y 5.000 kilogramos de nieve.

El espectáculo de esta fiesta era hermoso. En una extension de kilómetro y medio de longitud y un kilómetro de latitud, alrededor de los árboles seculares de Hyde-Parck, se agolpaban los niños, produciendo ese alegre y encantador bullicio de las concurrencias infantiles. Por todas partes se veían teatros de *marionettes guignols* ingleses y toda clase de juegos. Despues se elevó un globo, operacion que hizo la delicia de los niños.

A las cuatro y media llegó la reina, que fué recibida con vitores y hurras por los niños, que cantaron luego el *God save hje Queen*.

En el lugar de la fiesta habia una tienda de campaña, con un cartel en letras grandes: «El niño que se pierda debe venir aquí.» De los 30.000 niños, todos menores de ocho años, que hubo en la fiesta, no habia uno que no supiera leer.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Madrid 28 de Junio de 1887.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Mi querido amigo y correligionario: mucho se habla respecto á la suspension de los Cuerpos Colegisladores, sin que nosotros podamos decir otra cosa que segun versiones autorizadas, las Cámaras solo estarán abiertas lo que dure la semana, con motivo de la ausencia que ha comenzado á iniciarse de una inmensa mayoría de senadores y diputados.

Sesion del Senado.

La celebrada ayer fué tranquila, aprobándose los proyectos de ley relativos á la Constructora benéfica y á las carreteras de Alcañiz á Cantavieja y de Casinos á Arás de Alpuente, discutiéndose despues el presupuesto de ingresos y articulado del proyecto.

Sesion del Congreso.

Esta se redujo á hacerse varias preguntas y á defenderse por el señor Castelar una proposicion de ley, relativa á aliviar la situacion aflictiva porque atraviesa la provincia de Huesca; á cuya proposicion se contestó por el señor presidente del Consejo, que el Gobierno sabiendo lo que ocurría en Huesca, habia adoptado algunas disposiciones, encaminadas á mejorar el estado de dicha provincia, tomándose en consideracion por unanimidad.

Tambien el señor Montilla defendió una proposicion incidental, respecto á incompatibilidades, por la cual hizo cargos al Gobierno con el sano propósito de mortificar á este y de ganar tiempo para que no se discutan las reformas militares.

Comisiones.

La del Congreso encargada de dar dictámen sobre el proyecto de reforma de la ley orgánica del poder judicial, se reunirá esta noche para dar audiencia pública, la cual creemos que aunque emita informe, no podrá discutirse en la presente legislatura.

La Comision de diputados y senadores nombrada para proponer las medidas que conviene adoptar con el fin de mejorar los intereses agrícolas, se reúne hoy en el Senado para tomar algunos acuerdos.

La Comision de la Diputacion provincial de Barcelona, que ha llegado á Madrid para gestionar asuntos de interés local, conferenció ayer tarde con el señor ministro de Hacienda, acerca del expediente relativo á los terrenos de dicha corporacion, destinados á edificios para instruccion pública.

La Comision de presupuestos de Cuba, conferenciará de hoy á mañana con los ministros de Guerra, Marina y Ultramar, á fin de emitir dictámen para últimos de mes.

La Comision de Valencia que ha llegado á esta Córte, solicitando que no vuelva al Ayuntamiento de aquella capital, la administracion de los Consumos, conferenció ayer tarde con

los presidentes del Congreso y del Consejo de ministros.

La minoría autonomista.

Los diputados que componen esta agrupacion política, se reunieron ayer tarde para fijar su situacion y acordar si convenia ó no plantear algun debate en el Congreso, dado el caso de que el dictámen de la Comision se retrasara mas tiempo del que ellos esperan. Nada se acordó en definitiva, á consecuencia de no haber asistido el señor Labra, por encontrarse enfermo.

Discusion reformista.

De hoy á mañana si estuviera en disposicion de verificarlo, el señor Romero Robledo se propone dirigir una interpelacion al Gobierno, acerca de la compra del palacio del señor Anglada, con destino á la presidencia del Consejo de ministros.

Reformas militares.

Esta tarde continuará discutiéndose en el Congreso la ley Constitutiva del ejército. El ministro de la Guerra defenderá sus proyectos, despues que hayan terminado los cuatro turnos reglamentarios, de la totalidad de las reformas.

El Banco de España.

Hoy termina el plazo que ha concedido dicho establecimiento de crédito á sus accionistas, para que se suscriban con las que tengan por conveniente, cangeando aquellas por las de la renta de tabacos, y cuya emision de papel saldrá muy en breve.

De V. afectísimo amigo y compañero.—J. M. I.

Paris 27 de Junio de 1887.

Señor Director de EL CONSTITUCIONAL.

La Cámara desechó el sábado la enmienda que exinia los seminaristas del servicio militar.

El ministerio intervino; Mr. Rouvier, presidente del Consejo, declaró que era indispensable que en todas las clases sociales, fuese bien establecido que el impuesto de sangre es debido por todos los ciudadanos en el mismo grado.

Esta declaracion fué aplaudida por la mayoría republicana. Sin embargo, se dijo despues en los pasillos que el ministerio se habia entendido con la Derecha para defender en la Cámara el principio del servicio militar obligatorio para todos, con promesa de no sostenerlo ante el Senado. Y hasta se citaba esta expresion de monsieur de Mackau, presidente de la union de las Derechas: «Sacrifiquemos aquí la cuestion de los Seminaristas, pero nos desquitaremos en el Senado.»

Por otra parte, el periódico *La Liberté*, que sostiene la alianza de los oportunistas y de los conservadores, decia anoche: «Entre los conservadores de la Derecha, hay alguno que tiene interés ahora en derribar el gabinete? Sin duda nó. ¿El gabinete tiene interés por su parte en comprometer su existencia por una cuestion que apasiona á tal punto la mayoría

republicana de la Cámara? Tampoco. Pues la conclusion se impone. Seria profundamente impolítico emprender en esta ocasion una lucha mortal. Gracias á Dios, *despues de la Cámara queda el Senado*. Somos pues de parecer que no hay motivo para comoverse demasiado por esta primera prueba, y que conviene esperar con confianza la segunda, que tendrá lugar en el palacio de Luremburgo.»

Parece resultar de todo esto, que existe verdaderamente un pacto entre la Derecha y el gabinete, que no podia sustraerse á la obligacion de apoyar el proyecto de ley votado por la mayoría en la seguridad de que el Senado no lo ratificaría.

El Corresponsal.

CRONICA GENERAL.

Nuestro apreciable y particular amigo don José Alvarez Mariño, diputado á Córtes por el distrito de Vilademuls, ha sido nombrado socio corresponsal de la Sociedad Economica de Amigos del País de esta provincia, para llenar la vacante que dejó al morir don Juan Ribas y Planas.

Felicitemos al agraciado por tan merecida distincion.

—Ha sido nombrado nuevamente por el Gobierno, Alcalde constitucional de Barcelona para el bienio de 1887 á 1889, nuestro distinguido amigo y correligionario, el Excelentísimo señor don Francisco de Paula Rius y Taulet, á quien enviamos nuestra mas sincera y cordial enhorabuena.

—Segun nuestras noticias, hoy debe llegar á esta ciudad procedente de Barcelona, completamente curada, la jóven de la calle de las Ballesterías que tuvo la desgracia de ser mordida por un perro rabioso en su propio domicilio.

—Por el inspector de orden público don Enrique Bel, han sido detenidos tres sujetos que intentaban robar la Catedral de esta ciudad la noche de San Pedro.

—Escriben de Vitoria que bajo secreto de confesion le ha sido devuelta por un señor sacerdote al señor Maiz una respetable suma en dinero que le fué robada el dia de Corpus.

—La Audiencia de Palma ha condenado á muerte á un individuo que obligó á su hijo, muchacho de quince años, á que matara á su suegro, al cual tenia aquel cogido por los brazos.

El hijo ha sido declarado irresponsable.

—Con motivo de la fausta noticia de quedar esceptuados de la venta los molinos de esta capital, anteayer y ayer se bailaron *sardanas llargas* en la plaza de la Constitucion y Rambla de Alvarez, adornándose además con colgaduras el frontispicio de las Casas Consistoriales.

—Lleno de bote en bote se vió el pasado miércoles el salon del Recreo

con motivo de celebrarse allí, el baile de la fiesta del barrio de San Pedro de Galligans, reinando el mayor orden durante toda la noche.

Así mismo se vió muy favorecido el paseo de la Rambla, en cuyo sitio la banda del regimiento de Asia ejecutó escogidas piezas, entre ellas un bonito vals del compositor señor Cotó.

—Por un vecino de la calle del Cármen, fué anteayer muerto de un tiro, un gato que había mordido á dos ó tres personas de aquella calle, y que se defendía rabiosamente de cuantos pretendían hacerle cara.

—Hace algunos dias ha acampado en las orillas del Oñar, cerca de la font del rey una caravana húngara, de las que muy frecuentemente visitan nuestra ciudad y que se dedican al oficio de caldereros.

—A las 5 de la tarde del dia de ayer, se reunieron en el despacho del señor Gobernador civil de la provincia, los individuos que han de componer la Junta provincial de Sanidad, durante el presente bienio de 1887 á 1889 á fin de tomar algunos acuerdos acerca las medidas higiénicas que deben adoptarse en la actual estacion.

—Consejos á los agricultores.— Nada se consigue con arrancar las hojas á los árboles plagados de insectos, y cortar las ramas, si no se echan estas al fuego.

El afrecho de trigo aumenta la leche en las vacas, pero no las sustancias grasas que componen la leche y la mantquilla.

Las calabazas comidas por las vacas dan á la mantquilla un color sucio.

Una cucharada de nitro disuelta en un galon de agua es un remedio muy recomendado para matar las chinches que atacan la uva de la vid.

Los huevos puestos en arena seca y envueltos se conservan perfectamente.

Las aves de muslos de color morado y castaño son buenas ponedoras.

La cosecha de coles aumenta colocando entre ellas algunas plantas de tabaco.

Unas pocas plantas de tomates entre los melones y calabazas ahuyentan los insectos que les atacan.

La limonada caliente es un excelente remedio para la diarrea.

Los alimentos que contienen mucho almidon no convienen en las enfermedades de la piel.

Las gallinas de mas de dos años no son tan buenas ponedoras y criadoras como lo son antes de esa edad.

—El Colegio Vidal, establecido en la rica villa de S. Feliu de Guixols, ha sido uno de los que más laureos han alcanzado en las oposiciones verificadas en el Instituto de 2.ª enseñanza de esta, pues en ellas sus alumnos han ganado siete premios merecidísimos, por la mucha aplicación que han demostrado. Felicitamos á dichos alumnos y en especial á su distinguido Director.

—El dia 25 del pasado Junio, descargó una tromba sobre la ciudad de Tolosa, de Francia, cuyas calles se convirtieron de pronto en impetuoso torrente.

El buque lavadero del malecon de Daudare se sumergió de pronto, no pudiendo resistir la fuerza de la enorme cantidad de agua que salia de la alcantarilla general, inmediata al sitio donde aquel estaba amarrado.

La mayor parte de las lavanderas pudieron salvarse, pero ocho de ellas no lo consiguieron.

Hay que lamentar bastantes víctimas por efecto de la horrosa tempestad.

Hasta ahora se han encontrado nueve cadáveres en el rio.

Las pérdidas materiales son de bastante consideracion.

—La esposa del ministro presbiteriano de Aisth (Escocia), en un acceso de enajenacion, degolló á sus tres tiernos hijos, suicidándose despues.

Esté suceso ha producido vivísima impresion en todo el pais.

—La direccion de Seguridad está terminando una minuciosa estadística de los periódicos que se publican en la Península.

Según esta el número total de publicaciones ascienden á 1.007, de las cuales 124 ven la luz en Madrid.

—En Alemania se ha empleado con éxito un nuevo empedrado cuya resistencia es mayor que la del asfalto. Consiste en tomar ladrillos ordinarios, disecados completamente, sometiénolos á una alta temperatura en un horno, colocarlos en un depósito de betun, donde absorben un 15 ó 20 por 100 de esta sustancia en fusion, y de fragil que era el ladrillo, se convierte en elástico y resistente. La prueba se ha hecho en varias calles de las mas concurridas de Berlín, en las que no resisten un año los materiales y el nuevo sistema no resulta con sensibles deterioros.

CRÓNICA DE PARIS

Paris en este momento parece un arrabal de Madrid. Españoles por todas partes Compañía española en el circo de Oller donde «La Féria de Sevilla,» con la Carmencita y el novillo, hacen furor. Asunto Mercedes Campos de que todo el mundo se ocupa y que hace tanto ruido como el de Pranzini aunque por otro estilo. El *Grand Hotel* y el *Continental* están llenos de españoles. En el pasaje Joffroy y el Café de Madrid no se oye otra lengua. ¡Y luego dirán que no hay dinero en España! Es que vienen á gastarlo en Paris. Pues, y en Londres! Son innumerables los españoles que han ido allí con motivo de las fiestas del jubileo de la reina. Fiestas que, ya lo saben ustedes, han sido brillantísimas. Cincuenta años de reinado tranquilo, y en nuestros tiempos! Es portentoso. Los ingleses, hay que confesarlo, tienen todavía respecto á algo. No es lo mismo en todas partes.

De Biarritz escriben que llegan diariamente á aquella playa familias madrileñas, y en San Sebastián, segun me aseguran, no cabe ya la jente en los hoteles.

Para los viajeros que aquí vienen, Paris no es pueblo donde cada dia puede hacerse un estudio de muchas costumbres. Es, por el contrario, un centro de alegrías y de placeres, una gran exposicion de cosas agradables.

Las mujeres, sobre todo, lo consideran como el centro de todas las elegancias.

¡Ah! los escaparates de Paris quitan el sueño á la bella mitad del género humano. Por eso el industrial parisien tiene el arte inimitable de colocar las frusterías de modo tal que sean constante tentacion y continuo peligro.

Al hablar de las fiestas de Londres, algunos periódicos han dicho con orgullo que las mas bonitas *toilettes* eran de Paris. Ya se sabe, en viniendo cualquier cosa de Paris, el éxito es seguro.

Así es que desde la Magdalena hasta la Bastilla, y desde la plaza de la Concordia no se ven sino caras conocidas de los españoles aquí residentes.

¿Y que vienen á ver en Paris, sin parisenses ya, los que con tanta prisa acuden á él? Como no vengán al Palacio de Justicia á presenciar la vista de la Causa criminal de Prauzin que empieza el 11 de Julio, á fé que no tienen grandes novedades de que disfrutar en este momento. La mayor parte de los teatros están cerrados y la *lugh life* parisense se ha marchado á Tronville, á Treport, á Etretat, á Boulogne sus suer, á Dinard, Paramé á Puys, cerca de Dieppe. Tres personas han contribuido sobre todo á la voga de esta última estacion balnearia, Le Puys: Alejandro Dumas hijo, Mde. Carvalho, el marqués de Salisbury.

Alejandro Dumas pasa en Puys todos los veranos varios meses con su mujer y sus dos hijas Mme. Colette Lipmann y Mlle. Jeame. Allí es donde el autor de la *Dama de las Camelias* y de tantas hermosas comedias ha escrito sus dos últimas concepciones: *Denise* y *Francillon*. Muy cerca de su villa está la de Mr. y Mme. Carvalho, detenidos todavía en Paris para repartir el producto de la suscripcion que él ha recibido para los artistas víctimas de la catástrofe de la ópera cómica.

Un poco mas allá, dominando el Cabo escarpado donde está construida la modesta aldea, en un paraje desnudo, montaraz, coronado de rocas, como un país de Salvador Rosa, aparece el castillo de la edad media del marqués de Salisbury, el primer ministro inglés actualmente. Allí pasa todos los años la temporada de verano y no tardará en llegar, en cuanto principien las vacaciones del Parlamento.

La crónica teatral ha constatado el

buen éxito en el Yandeville de *La Condesa Fredegonda*, despues de numerosas peripecias. El autor Julio Amiguez, no ha tenido el placer de ver representada su obra. Murio hace poco. Era un hombre muy original. Un dia le oimos decir en un movimiento de impaciencia:

—«Lo que hay de insoportable en la vida, que tan corta es, es no poder hacer diez cosas á la vez.» Este lamento resumia al hombre. El sueño perpetuo de Amiguez fué de hacer diez cosas á la vez. Su actitud fué tan devoradora que concluyó por devorarlo.

PELIGROS DE LOS RAYOS

Es peligroso cobijarse debajo de un árbol en una tempestad eléctrica, porque el árbol es mejor conductor que el aire, y heriria á la persona que estuviera cerca. Y como los árboles no son mas que conductores medianos de electricidad, les abandona para seguir al hombre.

No debemos estar cerca del fuego en tiempo de tempestad, porque la elevacion de la chimenea y el humo, que es buen conductor, atraerian la corriente hacia la persona y seria víctima.

Tambien es peligroso estar cerca del agua ó del mar, por ser el agua buen conductor de la electricidad, y el vapor que se desprende de ella puede atraer el rayo, y como el hombre es el objeto mas elevado sobre el agua, podria ser el primer atacado.

Las casas de hierro no son peligrosas, sino muy seguras en tiempo de tempestad, porque su superficie, que es buen conductor, guia el rayo á la tierra de un modo inofensivo.

Donde hay alambres, buenos conductores, es sumamente peligroso estar en sus extremos, porque el rayo, no hallando ya fuerza conductora, buscaria el mejor conductor para ir á la tierra, que seria el hombre.

PARTES TELEGRAFICAS

Madrid 30.—Dícese que en el Consejo de ayer algunos ministros indicaron la conveniencia de la suspension inmediata de las sesiones, oponiéndose á ello los señores Cassola y Moret, amenazando dimitir.

El señor Moret espera un debate político antes de terminar las sesiones.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTO DE HOY. Santos Galo obispo Leonor mártir y Aaron sacerdote de la antigua ley.

SANTO DE MAÑANA. La Visilacion de Nuestra Señora y San Urbano mártir.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la Iglesia del Mercadal.

Director, D. Gaudencio Masó y Espejo

Gerona: Imp. de P. Puigblanquer.

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS.

Cáries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles y demás sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento etcétera, etc. deben usar el

Elixir dentífrico Saint-Servaint del Dr. Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.—Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA Plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales Farmacéuticos de España y América.—En Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y Sífilis

EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RECIENTES COMO CRÓNICAS. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo» del Dr. CASASA, exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en

BARCELONA

PÍLDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin

estas benéficas «Píldoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Píldoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—En Gerona farmacias de Ametller, Coll y Vives.

Contra los Herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto antiherpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase al prospecto. Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.

«Depositarios.»—Todos los principales farmacéuticos de España y América.—Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTÍSIMO Á LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que *La Margarita*, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de *La Margarita* más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida.

NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepan: Que este Gabinete, tras larga esperiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denotado con el título de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:
1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de píldoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el ínfimo precio de 40 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos, libranzas ó cartas órdenes; todo, así como consultas, correpondencia y giros se dirigirá al

Sr. Gefe del Gabinete Médico-genital

Balmes 33 1.º—BARCELONA

!!! GRAN BARATURA!!!

Se fabrican persianas de cadenilla á 15 céntimos el palmo á todas medidas.

Carpintería de D. Francisco Huguet, Fuente Mayor, 3, San Francisco (Mercadal.) 34

ELIXIR PEPTONATO DE HIERRO CASTILLO

Tónico reconstituyente digestivo

ÚNICO PREPARADO DE HIERRO COMPLETAMENTE ASIMILABLE

El mas rápido, seguro y eficaz segun dictámen de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona.

El éxito mas completo obtenido por multitud de médicos con este medicamento hacen de él una poderosa arma para combatir las Anemias, Clorosis, Dispepsias (dificultad de digerir) Flujo blancos, convalecencias y todas aquellas enfermedades que dependen de una debilidad del organismo.

Para evitar falsificaciones en cada frasco EXIJASE LA-MARCA Y FIRMA DEL AUTOR.

De venta en las principales farmacias. Depósito general en casa del autor

Calle Condal, 15, Farmacia.—Barcelona.



Curación de una hernia á la edad de 81 años.

D. FÉLIX LOAIZA Y TUR,

Licenciado en medicina y cirugía.

Certifico: Que hace tres largos años visité y reconocí á José Serra Vidal, de 81 años de edad, natural y vecino de este pueblo, que sufría á la sazón una hernia inguinal del lado derecho que le obligaba á veces á guardar cama.

Este estado de cosas prolongóse hasta el mes de abril del corriente año, que por indicación mia se sujetó al tratamiento de Mr. Charles Notton. Desde esta fecha no volví á ver al paciente en cuestión hasta el mes de julio, que se presentó en mi casa para ser reconocido, y pude entonces apreciar una vez mas la indiscutible bondad del tratamiento que dicho señor usó, porque el Serra se hallaba completamente curado. Sujetóse ayer nuevamente á otro reconocimiento, y me ratifico en lo que antes apuntó, esto es, que el tal Serra sanó radicalmente de la hernia que tanto le habia hecho sufrir.

Y para que conste, donde convenga, libro este certificado, que firmo en Montroig á 28 de setiembre de 1886.—Félix Loaiza.

Estará en Gerona el dia 10 de cada mes casa J. M. Pagés y Duch, Albareda 22. El dia 11 de cada mes en Figueras, fonda del Comercio.

60 AÑOS DE ÉXITO



PÍLDORAS MORISON-MOULIN N.º 1 Y N.º 2

Purgativo vegetal, depurativo de la sangre. CURAN los Dolor es, las Enfermedades del Hígado, del Estómago, la Hicropesia, las Afecciones nerviosas. Estas Píldoras combaten los humores y las flemas. Precio de la caja: 2 francos.—Exija-se la firma y el nombre Píldoras Moulin sobre cada caja.—Con la Pomada dermatica Moulin, curan tambien las Enfermedades de la Piel: Eczema, Prurito, Hemorroides. Precio de la Pomada: 2 fr.—Calle Louis-le-Grand, 30, Paris, y en las principales Farmacias.

JAIME PADROSA

Afnador, Ballesterías, 45

Recomposicion de Camas de hierro, básculas, romanas, balanzas, pesas y medidas, y arcas para guardar caudales.

AGÜA SILVIANA VEGETAL

Y EXTRACTO

Estos dos productos en pocos dias no dejan una cana, volviendo el cabello á su estado primitivo. El primero se usa con esponja ó como la bandolina y el segundo como el de la pomada ó aceite. Precio 3 pesetas, Peluqueria de PAGÉS, Rambla de Alvarez y Libertad n.º 2.-1.º Gerona.

Nota. Tambien está de venta, la Tintura americana universal instantánea para el cabello y barab. Precio 4 pesetas; al pormayor grandes rebajas.

JAIME PADROSA

43 BALLESTERIAS 45

CAMAS DE HIERRO Y MADERA SOMIERS

á plazos desde 50 cénts. semanales.